

37 degrés, 10 minutes de latitude, comme l'a observé Vernon (*a*).

Il n'en a pas été de même de Coron; je n'ai pu porter cette ville à la hauteur observée par Vernon (*b*). Néanmoins la partie méridionale du Péloponèse est appuyée, dans mes cartes, comme je l'ai dit, sur une observation de latitude faite en mer par M. de Chazelles, au sud du cap Ténare ou Matapan, et directement à l'ouest de la pointe la plus méridionale de l'île de Cythère (*c*). Cette observation fixe la pointe de Cérigo à 36 degrés 10 minutes.

Dans la partie septentrionale du Péloponèse, la position de Dymé en Achaïe, est déterminée par sa distance d'Olympie. Pour aller d'Olympie à Élis, il y avoit deux chemins, l'un par la plaine, de 300 stades de longueur (*d*), et l'autre plus court par la montagne. Sur celui-ci on comptoit 12 milles, ou 96 stades d'Olympie à Pylos, voisin d'Élis (*e*), et 70 ou 80 stades de Pylos à Élis même (*f*). Au total 166 ou 176 stades d'Olympie à Élis. De cette dernière ville pour aller en Achaïe, Pausanias compte encore (*g*) 157 stades jusqu'au passage du fleuve Larissus, et il ajoute (*h*), que de ce fleuve à Dymé, il y a environ 400 stades. Toutes ces distances me paroissent exactes, à l'exception de la dernière, qui ne peut cadrer avec les mesures prises par mer. Paulmier s'est bien aperçu (*i*) qu'il devoit y avoir une erreur dans ce nombre de 400

(*a*) Journal. de Vernon, p. 302.

(*b*) Id. ibid.

(*c*) Note manusc. de M. Fréret.

(*d*) Strab. lib. 8, p. 367. Pausan. lib. 6, cap. 22, p. 510.

(*e*) Plin. lib. 4, cap. 5, t. 1, p. 193.

(*f*) Diod. Sic. lib. 14, p. 248. Pausan. ibid. p. 509.

(*g*) Pausan. ibid. cap. 26, p. 520.

(*h*) Id. lib. 7, cap. 17, p. 564.

(*i*) Palmer. exercit. p. 412.